

---

# NOTICE

s eu

## CHARLES DE BOURBON,

CARDINAL-ARCHEVÊQUE DE LYON (1).

---

Charles II, fils de Charles I<sup>er</sup>, duc de Bourbon, et d'Agnès de Bourgogne, naquit au château de Moulins en Bourbonnais, vers 1433 (2). Deux enfants étaient déjà nés de ce mariage, Jean II et Philippe. Destiné dès son enfance à l'état ecclésiastique, Charles reçut une éducation digne des hautes fonctions auxquelles il devait être appelé. Il avait à peine atteint sa dixième année, lorsqu'à la sollicitation de son père, il fut nommé, le 13 mars 1443, chanoine-comte de l'Eglise de Lyon (3) en

(1) Cette Notice est extraite d'une Biographie des Archevêques de Lyon pour laquelle nous avons recueilli, depuis longtemps, de nombreux matériaux. Notre unique désir, en publiant celles de nos notices qui nous ont paru offrir de l'intérêt, est de pouvoir être utile à quelques membres du clergé qui n'attendent qu'un Mécène pour nous donner un *Lugdunum christianum*.

(2) Le Rituel de Lyon le fait, naître en 1435, et la *Biographie universelle*. en 1437. D'accord avec le *Gallia christiana*, Lorenzo Cardella, dans ses *Memorie de Cardinali*, dit qu'il mourut âgé de 54 ans ; s'il en est ainsi, notre prélat serait donc né en 1433, ou 1434.

(3) Savaron, *Origines de Clairmont*, p. 84. —Le verbal de l'élection de Charles manque dans les actes capitulaires ; cependant il est indiqué dans la